



9

Se inicia un diálogo con todos los alumnos de la clase:

¿Sabéis a que nos referimos cuando decimos cyberbullying?

Hablamos de cyberbullying cuando un niño/a o adolescente es molestado, humillado, amenazado o asediado psicológicamente por otro niño/a o adolescente, mediante el uso de Internet, el teléfono móvil u otras tecnologías interactivas y digitales (Whatsapp, e-mail, YouTube, Snapchat, redes sociales, juegos en línea...)

¿Qué tipos de personas pensáis que podemos identificar en un caso de cyberbullying?

Agresor/es: persona o personas que publican comentarios, fotos, vídeos.... que son ofensivos para otra persona, de manera intencionada y repetitiva.

Víctima: persona que sufre un daño que afecta a su autoestima, reputación y dignidad.

Espectadores: los que apoyan al agresor, apoyan a la víctima o muchas veces son indiferentes.

En grupos de 5, trabajaremos sobre un caso, que está basado en un hecho real. Leed con atención y responded las preguntas que se encuentran al final.

“LA HISTORIA DE MARCELO Y PAULA”

Marcelo es un chico de 14 años que va al instituto, es un chico muy simpático pero poco atractivo. Le gusta conectarse para chatear con otros chicos/as de su edad. Su vida cambió cuando conoció a Paula una chica de su edad que lo invitó a unirse a su grupo de amigos. Marcelo se emocionó, estaba muy feliz porque una chica se había fijado en él, y empezó a mantener una relación por Internet con ella, le explicaba cosas, le hablaba de sus amigos incluso le hacía comentarios muy personales y se llegaron a enviar alguna foto.

Todo parecía ir bien, hasta que un día recibió un mensaje de Paula que decía: una persona que te conoce muy bien, me ha dicho que eres una mala persona, que vas con muchas chicas.... ¡No quiero saber nada de ti!

Marcelo después de hacer muchos intento de enviarle mensajes para poder hablar con ella y decirle que él no ha hecho nada a nadie, que es buena persona, que no va con chicas etc, no consiguió hablar con Paula. Nunca le contestó sus mensajes.

Paula empezó a publicar mensajes crueles, lo insultaba entre los amigos y compañeros del instituto. Marcelo nunca supo que Paula no existía. Sus amigos le gastaron esta broma para burlarse de él y se inventaron el personaje de Paula

PREGUNTAS SOBRE EL CASO

. ¿Crees que Marcelo es la víctima? ¿En qué se equivocó?

. ¿Quiénes son los espectadores en esta historia?

. ¿A quién apoyan los espectadores?

. Imaginaos un final para esta historia

. ¿Por qué pensáis que hay chicos/as que son tan crueles con sus compañeros/as?

. ¿Conocéis alguna persona que le haya pasado un caso como este? ¿Acabó bien?

Es importante incidir en la idea de que **nunca** hemos de participar en un caso de ciberbullying: ni agresores, ni víctimas, ni espectadores.